

Zeitschrift: Cahiers du Musée gruérien

Herausgeber: Société des Amis du Musée gruérien

Band: 6 (2007)

Rubrik: Les Amis du Musée 2005-2006 : rapport du président

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Jean-Paul Bochud

Président de la Société des Amis du Musée jusqu'en 2006.

Les Amis du Musée 2005-2006

Rapport du président

2005

L'assemblée de l'exercice 2004 a eu lieu le 17 mars 2005. Elle a été suivie d'une conférence de l'historien Georges Andrey: «Bulle, mardi 2 avril 1805: le plus grand incendie de l'histoire fribourgeoise».

L'effectif de notre société compte 3018 membres individuels ou couples, ce qui correspond à 4462 personnes. Ce chiffre a été atteint grâce à l'action de recrutement entreprise lors du Comptoir gruérien 2005. C'est 368 nouveaux membres adultes et 51 membres jeunesse qui ont rejoint la grande famille des Amis du Musée (AMG) cette année. Les activités suivantes ont été réalisées par les différentes commissions de l'association:

Excursions et mercredis des Amis

16 mars ▶

Visite chez les pompiers de Bulle avec une démonstration du Corps des cadets.

8 juin ▶

Promenade entre l'église et le château sur le thème «Bulle avant l'incendie de 1805».

12 octobre ▶

Visite de la scierie Despond à Bulle, sur le thème «Les scieries de la rue de Vevey, hier et aujourd'hui».

28 avril – 1^{er} mai ▶

Voyage en Lorraine. Les participants ont visité la chapelle de Ronchamp, le musée de la Cristallerie et l'église de St-Rémy de Baccarat. Le samedi fut consacré à la visite guidée de Nancy, et le dimanche à la découverte de Metz.

2 juillet ▶

Visite de l'atelier de l'artiste Marcello au château d'Affry, à Givisiez.

24 septembre ▶

Visite du village d'Estavannens. Vingtième visite de village organisée par les AMG.



Estavannens, la chapelle du Dah.

© Charles Morel – Musée gruérien

19 novembre ▶ Visite du Zentrum Paul Klee, à Berne.

Outre le plaisir qu'elles ont apporté aux participants, les visites organisées ces années passées par les AMG ont aussi inspiré des publications: Anne Schaller a écrit un article sur les vitraux 1900 du café de la Viennoise pour la revue *Patrimoine fribourgeois*. Anne Philipona Romanens a rédigé une plaquette éditée par la Société des producteurs de lait, sur l'histoire de la Laiterie Moderne.

Bénévoles

Avec un effectif d'une septantaine de personnes, cette commission participe à l'organisation des lotos, assure le service de réception au musée, la préparation et l'expédition du journal et des promotions diverses.

Jeunesse

26 février ▶ Visite du Musée suisse du jeu, Vevey.

23 avril ▶ Initiation à la photographie numérique avec le photographe Nicolas Repond.

8 octobre ▶ Sortie nature à la découverte des champignons.

26 novembre ▶ Atelier avec l'illustratrice Gisèle Rime.

Cahiers du Musée gruérien

Le cinquième numéro des *Cahiers du Musée gruérien* (2005), consacré à «L'émulation, une revue au XIX^e siècle», a été réalisé en collaboration avec les professeurs Simone de Reyff et Francis Python, de l'Université de Fribourg.

Internet

Le site www.musee-gruerien.ch, régulièrement mis à jour, a reçu la visite de 36 000 visiteurs, soit 3000 par mois et 100 par jour.

Démissions

L'association a enregistré les démissions de Pierre-Michel Pasquier, secrétaire, et Patrice Borcard, vice-président et ancien responsable de la commission des Cahiers. Un mot de reconnaissance pour le travail accompli leur est adressé lors de l'assemblée générale du 23 mars 2006.

Identité visuelle

Un groupe de travail est créé. Il est chargé du projet de refonte de l'identité visuelle de la société, du musée et de la bibliothèque.



Journal

Le journal *L'Ami du Musée* a paru à quatre reprises. Il a permis d'informer les AMG sur l'actualité de la société, du musée et de la bibliothèque.

Sponsoring

Une nouvelle commission, chargée de trouver des fonds pour la réalisation de projets ponctuels développés par le musée et la bibliothèque.

Administration et finance

Les tâches administratives et financières comprennent le secrétariat, la comptabilité, la gestion du fichier des membres, le contrôle des cotisations et la gestion du matériel. Avec les relations publiques, elles assurent le bon fonctionnement de la société.

Remerciements

J'adresse ma reconnaissance à tous les Amis du Musée pour le soutien. Un grand merci aux membres engagés dans le comité et les différentes commissions: leur disponibilité et leurs compétences sont indispensables au bon fonctionnement de la société, et sont très appréciées.

2006

L'assemblée de l'exercice 2005 a eu lieu le 23 mars 2006. Elle a été suivie d'une conférence de l'historienne de l'art Marina Ducrey sur «Félix Vallotton en Gruyère», à l'occasion de la parution du catalogue raisonné du peintre. L'effectif de notre société compte 2998 membres individuels ou couples, ce qui correspond à 4443 personnes. Les activités suivantes ont été réalisées par les différentes commissions de l'association:

Excursions et mercredis des Amis

- 22 février ▶** Soirée cinéma avec Jean-Wohlfender. Projection de *La foire de Bulle* (1950), *Le Musée gruérien* (1977) et *Neige sur la cité* (1988/1989).
- 16 mars ▶** Visite de l'exposition «A-Z. Ballade archéologique en terre fribourgeoise», au Service archéologique cantonal à Fribourg.
- 10 mai ▶** Découverte des œuvres publiques du peintre Netton Bosson, avec le journaliste Pierre Gremaud.
- 24 juin ▶** Visite au Musée national suisse, Prangins.

- 30 septembre ▶** Visite du village de Sorens.
11 octobre ▶ Visite de La Tour-de-Trême.

Jeunesse

- 18 mars ▶** Découverte des maquettes de la ville de Bulle au Musée gruérien.
Mai ▶ Visite à la fromagerie d'alpage de Moléson.
Septembre ▶ Préparation des délices de la bénichon.
7 octobre ▶ Le monde de la chasse.
Novembre ▶ Dans les coulisses du journal *La Gruyère* et de l'Imprimerie du Sud.

Bénévoles

Avec un effectif d'une septantaine de personnes, cette commission participe à l'organisation des lotos, assure le service de réception au musée, la préparation et l'expédition du journal et des promotions diverses.

Identité visuelle

Cette commission, mise sur pied début 2006, est composée de représentants des AMG, de la bibliothèque et du musée. Elle organise le concours «Identité visuelle du Musée gruérien». Le jury du concours, présidé par le conseiller communal Raoul Girard, siège le 28 juin 2006. C'est l'entreprise *Inventaire*, de Bulle, qui remporte le premier prix. Le nouveau logo est progressivement inclus dans tous les supports de communication de l'institution et de la société. Les AMG ont activement contribué à la création de cette nouvelle signature graphique, notamment en finançant les prix du concours.

Cahiers du Musée gruérien

La commission travaille activement à la préparation du numéro 6 (2007), sur le thème du bois. Le projet reçoit le soutien de Lignum Fribourg, qui fête ses vingt ans en 2008.

Site internet

Le site www.musee-gruerien.ch reçoit 43 000 visiteurs en 2006, soit 3600 par mois et 120 par jour.

Journal

Le journal *L'Ami du Musée* a paru à quatre reprises. Il a permis d'informer les AMG sur l'actualité de la société, du musée et de la bibliothèque.



Sponsoring

La commission contribue par ses demandes de soutien au financement du programme d'exposition du Musée.

Admission – démission

En août, Denis Buchs quitte le poste de directeur conservateur pour reprendre celui de conservateur chargé de mission. Selon son voeu, il prend congé du comité AMG en juillet. La société lui adresse ses plus vifs remerciements pour son engagement. Isabelle Raboud-Schüle, nouvelle directrice, entre statutairement au comité en septembre.

Administration et finance

Les tâches administratives et financières comprennent le secrétariat, la comptabilité, la gestion du fichier des membres, le contrôle des cotisations et la gestion du matériel. Avec les relations publiques, elles assurent le bon fonctionnement de la société.

J'adresse ma reconnaissance à tous les Amis du Musée pour leur soutien, et ma gratitude aux membres du comité et des différentes commissions. J'ai beaucoup apprécié la disponibilité et la compétence de chacune et chacun. La Société des Amis du Musée peut ainsi compter sur des maillons solides qui assurent son avenir.

